
　私は、事務所の事業を記者発
表やHP、SNS、現場見学会等を活
用し、外部へ情報発信する広報業
務を担当しています。土木の魅力を
多くの方に伝えることができ、とてもやりがいを感じています。
　なかでも、現場見学会は、勉強し知識を深めてから望むよ
う心がけており、参加者に納得して頂いた時の達成感、喜び
はとても大きいです。
　このように、広報の仕事は、多くの方に事業の理解を深め
て頂くとともに、自分自身のスキルアップも出来る重要な仕事
だと思っています。

技術系の仕事 事務系の仕事

企 画

※「事務」は試験区分が行政、「技術」は試験区分が土木、農学、農業農村工学、林学、電気・電子・情報、機械、建築、物理、化学です。

地域のビジョン
（国土計画、地方計画等）

や方針・計画を策定

事業を実施するのに
必要な現状調査や経済性評価、

環境影響評価、設計等

用 地
取 得

調 査
設 計

事業に必要な土地の取得や
それに伴う建物等の

移転補償

契 約

工事の設計チェックや積算、
業者の技術力審査、予算の管理、
決算などの経理事務、請負契約

の締結、国有財産の管理等

管 理

河川・ダム・道路の点検、
パトロールや維持・修繕等、

河川・道路利用の許認可事務、
国有財産の管理等

工 事

工事の監督・指導、
地元や関係機関との

調整等

完
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平成28年度入省
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　 事業の中で「広報」も重要な仕事です！
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平成30年度入省（土木）
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平成26年度入省
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平成26年度入省
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　計画課では東海環状自動車道におけるストック効果
の調査・資料作成、事業評価に関わる資料作成、国道
156号岐阜東バイパスの設計・測量の業務等、様 な々
業務を行っています。私は日頃から、パワーポイントで
資料を作成する機会が多く、一般の人にもわかりやす
い資料を目指しています。時には、うまくいかず上司か
ら多くの修正を受け、悔しい思いをすることもあります。し
かし、手塩に掛けて作成した資料が世の中に出たとき
や、説明資料として役割を果たしたときは、強くやりがい
を感じます。

企画部　広域計画課　係長

前野 　宗さん
 

平成5年度入省
（土木）

　中部で暮らす誰もが快適で安全・安心な生活を送る
ことができるように、中部圏の将来像や主要事業の施策
を考えることが企画部の仕事です。私は概ね10年の中部
の地域づくりの方向性や具体的な戦略を示す新たな

「中部圏広域地方計画」の効果的な推進に向け、計画
の検討及び進捗管理を行う事務局を担当しています。
　2027年には、リニア中央新幹線（東京～名古屋）が
開業予定であり、人の動きも今と大きく変わります。そのた
め、中部圏として、何をしなければならないのか、産学官民
で連携しながら「暮らしやすさと歴史文化に彩られた“世
界ものづくり対流拠点-中部”」の形成を目指しています。

　私は現在「東海環状自 動車道」事業の用地取得
に携わっています。用地課 では、土地所有者の方との
交渉・契約、その後の登記 や補償金の支払手続き等
の事務を行っています。業 務では多種多様な業種の
方と接する機会が多く、より 専門的な知識が求められ
たり、他機関との協議が生じ たりと契約までに時間を要
します。私には難しく感じることもありますが、契約できた
ときにやりがいを感じます。昨年度には、東海環状自
動車道の一部区間で開通 式が行われ、実際に完成
した道路を見たときに、イン フラ整備の一環に携わっ
ているということを改めて実 感しました。

　私は道路に関する計画・調査・設計業務の発注・契
約事務を担当しています。
　国土交通省が行う業務は、国民生活の基盤となる
大規模な社会インフラの整備に関わるものであるため、
その手続きにミスがあると、国民の皆様や事業者の方を
始め、多くの方 に々多大な悪影響を及ぼします。そのた
め、課内や所内の関係部署と綿密に打合せする等、慎
重に事務を進めています。
　「社会インフラのスムーズな整備には、発注・契約事
務をミスなく進めることが必要不可欠だ」という思いで、
日々 やりがいを感じながら、仕事に取り組んでいます。

　私が現在勤務している大垣維持出張所では、岐阜
県内の国道21号や258号の道路管理を行っています。
国道は、道路網の骨格を形成する幹線道路であるた
め、事故等が発生した場合、道路利用者に大きな影響
が出る恐れがあります。
　そのため、道路のパトロールや施設の点検、道路利用に
係る許認可など、道路を利用される方が安全・安心に利
用できるよう道路の維持管理を行っています。また、出張
所は道路管理の窓口であることから、電話や来客が多く、
様 な々事案に対して状況を整理しながら対応策を検討
し、より良い道路管理を目指し業務に取り組んでいます。
 

　私は現在、「東海環状自 動車道」の西回り区間の工
事発注に携わっています。主に、工事費の積算や工
事の指導・監督に関わる書 類作成等を担当しておりま
すが、数億から数十億もの 工事費の算出にあたって
は、責任の大きさに不安を 感じつつ、適正に行うため
常に緊張感を持ちながら実 施しています。その工事が
契約され、工事が進み無 事完成まで至ったときの達
成感はとても大きく、やりが いを感じます。
　入局後は聞き慣れない 単語が多く、戸惑うこともあ
りましたが、周りの方 の々サ ポートのおかげで安心して
働くことができています。

　私は工事の監督や指導を主に行っています。また関係
自治体との調整や地域住民への工事説明なども行ってい
ます。
　工事説明会の場で地域の皆さんから開通を待ち望む
声を聞くとこの仕事をやっていて良かったと思います。
　私が監督する区間は開通目標が定められ、その目標に
向かい工事を進めていますが、工事を行うまでには計画を
策定し、設計や用地取得など長い時間をかけて沢山の人
たちが関わり、沢山の想いが詰まっています。その想いが形
となって出来上がっていくのを間近で見とどけることは嬉し
い反面、重大さや責任を感じながら仕事をしています。

　私は、出張所で国道の維持管理を担当していま
す。国道を安心安全に利用して頂くためには、「点
検」と「速やかな対策（行動）」が重要となります。その
ため、道路の傷み、穴や陥没、道路への落下物や落
石、倒木がないか日頃よりパトロール点検をし、事故
や災害を未然に防ぐとこで、普段と変わらない道路で
あり続けることを目指し仕事をしています。
　また、道路を長く利用して頂くために「舗装」「橋」
などの修繕工事や落石対策工事の監督も担当して
います。
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事業の流れ

私が携わる広報業務のひとつ
に、中部地方整備局として発信
したい情報等を報道発表資料と
して報道機関へ配付し、発表し
た内容が報道されたかどうか、どのように報道されたかを
チェックする業務があります。私の席は、多岐にわたって
情報が入るので、中部地方整備局が現在どのような動き
をしているのか、世間はどのような情報に興味があるのか
などを間近で感じられ、広い視野で物事をみることがで
き大変勉強になります。日々伝わる喜びと伝える難しさを
感じています。

総務部　総務課　広報係長

前田 亜希子さん
 

平成16年度入省（行政）

TEC-FORCE出発式で
広報用の写真を撮影

学生向け現場見学会にて
土木の魅力を説明
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